

# EL DIARIO MURCIANO

UNA PESETA AL MES

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCIÓN: BALSAS, 1.

## AL DIA

### EL PARLAMENTO Y LA CORTESIA

Los debates políticos de estos días han hecho olvidar en nuestro Parlamento ciertos deberes de cortesía que jamás fueron olvidados. Amigos de renovaciones en todas las órdenes de la vida, la existencia tranquila, posegada en que venía desenvolviéndose el Parlamento español, se ha concluido.

Según los pareceres, las anomalías actuales, las polémicas vivas producidas entre los diputados se interpretarán de modo distinto. Quiénes dicen que las arrogantes acometidas prueban que quietismos pasados forzosamente mueren, y que la agitación excepcional demuestra que el régimen parlamentario de muerto se torna robusto; otros afirman que las palabras procazes, que los términos injuriosos acumulan cargos, amontonan razones para derrumbar finalmente al régimen parlamentario moderno.

Las potentes imprecaciones oídas estos días, los ataques á personas que representan el Poder, las censuras más ó menos sangrientas que se suceden constantemente, nada influyen en la marcha de la política española. Que la educación se tronche por los hombres menospreciándola, que la cortesía se borre de costumbres seculares, que la urbanidad se oculte, con ello, las discusiones de estos días nada benéfico han reportado al país.

Este demanda menos denuelos, menos voces altivas; reclama su tranquilidad, su vida un estudio prudente y razonado de reformas que le restañen de desgracias sufridas y le coloquen en situación de engrandecerse y regenerarse.

Y con descortésias, con alharacas no se reconstituyen los pueblos; se les coloca en el borde del precipicio y al menor empuje, sucumben.

## ¡QUE TABACO!

Malas, muy malas, infernales, venían siendo las cajetillas de 50 céntimos con que envenena á los consumidores esa grandísima explotación que se llama Empresa Arrendataria de Tabacos y que reparte el Banco de España.

Pero estas cajetillas malas se han cambiado, ahora, por otras peores, venidas ó sacadas de no sabemos qué... laboratorio.

Aunque es de advertir que el tabaco que se elabora ahora es el más detestable de cuantos se elaboran en España. En esto gozamos de especial privilegio.

Pero ¿á qué quejarse? Ni á quién?

Sébase que la compañía ha comprado en los Estados Unidos—y lo probaremos con revistas oficiales de Norte América—una enorme cantidad de tabaco *averiado* para el consumo de España.

Como se trata de un vicio, de creer que la seráfica Compañía quiera curarnos de él por el sistema que se emplea por los moralistas, hacerlo aborrecible.

O del modo como proceden las nodrizas con los bebés grandullones que no quieren soltar la teta. Bañando con acibar... el grifo.

Cada cajetilla de 0,45 viene á costarle á la Arrendataria unos 0,14 cts. puesta en el estanco.

Los puros le salen á 5 céntimos y los vende á 15; los paquetes de quarterón que vale 7 reales, no le cuestan ni 2.

Y á pesar de esto, circula el rumor en la fábrica hace tiempo de que va á elevarse á 50 y á 35 el precio de las cajetillas.

## MI HOJA DIARIA

Son las siete de la tarde y cualquiera que pase por nuestra redacción creerá que se ha establecido en ella un manicomio; el silencio cotidiano se ha visto turbado ¿Por qué? Por motivos alegres para nosotros: se discute, se habla, se propone la forma, los nombres, los individuos que forman las cuadrillas para la novillada á beneficio de los pobres.

Aquí están sin dejarme escribir Gallego Alcaraz, Delgado, Amo, Solís, Guillén, Martínez y Martínez, Herrera, Ponce de León y muchos más que contribuyen con su ayuda, con su noble desinterés á aumentar los entusiasmos por el festiual. Estas corrientes de entusiasmo, este amparo de nuestros amigos, jóvenes distinguidos y galantes unido á los diarios testimonios que recibimos, hacen que es-

peremos ver una fiesta extraordinaria y provechosa.

Siempre la juventud rompiendo antagonismos, recogiendo los dolores de los afligidos acude á socorrer el mal; siempre almas sinceras se unieron al gran ejército que combate por libertar á la miseria y al pauperismo. Los pobres pronunciarán mañana con respeto y amor el nombre de los que cooperaron á disminuir sus tormentos, y hallarán con los recursos que se les proporcionen un descanso en la noche de los infortunios en que constantemente viven.

La animación sigue; mis amigos ultiman los detalles; todo se halla expedito; yo en tanto, escucho el canto sublime que los humildes entonan á la juventud triunfante que un día olvidó sus libros, sus quehaceres para dedicarlo á consolar los pesares de los reñidos por adversidad con la fortuna valedosa.

G. MARTINEZ PARRA.

## CUESTIÓN LONJA

### DOS PREGUNTAS

¿Podría decirse—ya que aún es tiempo de aclararlo y resolverlo en justicia—por qué á virtud de la cláusula quinta (2.ª aclaración), se dá derecho al concesionista del Mercado-Lonja para que pueda cobrar por los hultos que, por insuficiencia de espacio (¡!) no hallen cabida dentro del edificio?

¿Sería tan amable el Sr Almarza que nos dijese, explicándonos el apartado A. de la sexta cláusula, desde qué cantidad considera la venta como venta al por mayor, porque opinamos que la cosa bien merece la pena.

Y basta por hoy.

## PARA MI PLUMA

Siempre fuiste tan torpe como premiosa; pero nunca como hoy. No te arranco un ilde apesar de que hundo una y otra vez tu acerado pico en el *mar Negro* que tienes delante.

Y te pido por Dios que no seas así, porque el enemigo se aproxima y no dá parlamento.

¿...? . . . . . ?

¡Pues quién ha de ser! El enemigo es el cajista que no sabe decir otra cosa que ¡material! ¡material!!

Anda, monina mía, desperézate.

¿Quieres que te aprisione suavemente, como si fueras un pimpollo?

Mira, encanto mío, ya no volveré á atenazarte. Cuando eso he hecho fué porque los pobres periodistas, á falta de materia con que confeccionar el periódico, solemos apretar mucho los dedos como pretendiendo estrujar ideas de vuestros picos, sin pensar que eso no está en vosotros, sino en nosotros.

Perdóname si por eso te he maltratado alguna noche.

Voy á cantarte.

Cierra, mi cerebro con tu negativa tenáz y no me queda otro recurso que dejarte sobre el tintero y descubrirme para verter mieles sobre tu augusta leyenda.

Dios te salve poderosa arma.

Si tu no hay sabios. Tienes por Patria el mundo y el mundo te proclama su emperadora.

Si á la pelea te conducen, no hay legiones que no destruyas, ni barreras que no saltes. Llegas hasta lo infinito.

Tiras trenos, implantas reyes en unos estados y repúblicas en otros.

Trazas historias: á ti llegan todos los talentos para que sobre papeles y pergaminos los vacies; señalas sentencias de muerte; vas de la mano del condenado á los dedos del verdugo; á la virgen; á los monarcas, al tembloroso pulso del suicida, á la réproba, á la oración que se envía al cielo, al caliz de la flor....

Dios te salve inmenso poder.

En tí halla consuelo la enamorada, porque al cogerte para llenar el billete amoroso que ha de caer en manos del amante, tú ensanchas los mares de amor y alegría que siente la púdica.

Todos los suspiros caen sobre tí y eres muda depositaria de todos los secretos.

No hay felicidad como la tuya.

Un solo pecado llevas sobre tí: el haber trazado la sentencia de muerte impuesta á Jesús por el débil Gobernador de Judea.

